

みどり通信

第39号
2024年9月1日

2024

9
Sept

令和6 葉月

ス
マ
ホ
版



爽やかな
青い空
雲ひとつない
この空気
飛ぶ鳥は何

発行 相模原市みどり会

「茜色の空」

秋野文子

北北西の空に淡い茜色の空を見た。

子どもの頃、いつも遊んでいた頼子ちゃん、今はどこにいるだろうか。

お父さんは戦死した。中学を出ると安城市の紡績工場に就職していた。お盆休みに会った。

その後、頼子ちゃんの家が引っ越してしまい、そのままになってしまった。ゴム跳びを必死になってやっていた。いつも私は負けていた。

それもその筈、中学になって記録会があり頼子ちゃんはハイジャンプで1位になっていた。

一人っ子の私の子ども時代は彼女に負うところが多いと思っている。



「空に虹」

秋野文子

昨日の朝、大きな弧を描く「虹」を見た。ラッキーだった。

台風は風と大雨をもたらし、のろのろ進んで来る。嫌な事ばかり、昨日の虹は嬉しかった。

昔、息子とも闇中摸索で大山に行ったり小田原城に行ったり、近くの喫茶店、サイゼリヤで食事をしたり相談しながら決めた。

真剣勝負で手に汗を握る毎日だった。

何をしたいか、何を食べたいか、その話ができなかった。

先日、私の居る高齢者施設で、つかの間の好天の中、庭に出た。さつま芋の葉が青々茂っている他、ペパーミントの小さな葉っぱと白い花があった。摘まむと確かにペパーミントの香りがする。

願
う
朝

台
風
の
無
事

弧
を
描
き

虹
秋
空
に

雨
上
が
る



「防災の日」

秋野文子

施設に 100 才の人がいる。彼女が生まれた時、関東大震災があった。

その後、東南海地震、阪神淡路大震災、東北大震災があった。

今年、能登大地震、8 月の宮崎を中心とする地震は南海トラフ巨大地震との関連を言われている。

9 日の夜 8 時頃には神奈川西部を震源とした地震があり、4 階ユニットは、かなり揺れ怖かった。小田急線も止まった。

防災の日は訓練というより立ち止まり、話し合ったり考えてみたい。

「夜間中学」

秋野文子

神奈川県に夜間中学は 3 校ある。横浜市、川崎市、相模原市。相模原は市立大野南中学の分校として相模原総合高校にある。

小田急線相模大野から徒歩 10 分の相模原市文京。

さまざまな事情で中学に通い難く、夜間中学を希望する人があったら、私たちが知っておいてもよいのでは。

問い合わせれば、外国語でも対応するようだ。

時代は変わるものだ。

「 たなごころ（掌）」

制作子

みどり通信は印刷版でスタートした。版の整形がなかなかやっかいで、何度も失敗してなんとかできた時にはそれをやっとな手に取って手触りを楽しむことが出来た。

号を重ねるにつれ、だんだん印刷も要領が良くなってきた。しかしそれでも手間暇かかり過ぎた。

ついに「合理化」に踏み切り、電子版のみによる出版とした。

A3 二つ折りを何枚か重ねた体裁の 2 ページ見開き版が本来なので、電子版も見開きで読んでもらいたい。しかしパソコンならいいのだがスマホでは字が小さすぎて読みにくい。仕方なくスマホ版をつくったがこんどはなんだかせまっ苦しい。

そこに「プリントして読んでいます」という読者からのお便りをいただいた。

プリンターには「小冊子印刷」という便利な機能があることに気が付いた。これを使うとスマホ版から簡単に冊子体が印刷できる。小冊子印刷機能は印刷に時間がかかるが、機械がやってくれることだし一部のみなら大した時間ではない。そこでスマホ版にちょっと手を加えて、「小冊子印刷用」の版をつくることにした。

これで作った冊子体を手に取ると、以前の感覚が甦ってきた。古人が両の手を「たなごころ」と称した気持ちが少しわかる。

ら く が き 板



空に虹

雨上がりの青空
つかの間、自然からのプレゼント！
職員さん、小走りで知らせてくれた。

新千円札の北里柴三郎は相模原市の北里大学の学祖として関わりがある。破傷風の治療法を確立した。伝染病予防と細菌学の研究に生涯を捧げた近代日本医学の父。

「な一つが過ぎ～～」井上陽水の少年時代、口ずさんでまいります。
翺雲

行きたい所、食べたい物。
ボーン、富沢商店で寒天を買い、みつ豆を沢山、作りたい。パウンドケーキも、簡単なクッキーも色々な材料を使って作りたい。材料を見るだけでも楽しい。
町田、小田急デパートの地下。鎌倉の鳩サブレーをバラで売っている。
食いしん坊

「おくやみ窓口を開設」って広報に、いかにも親切なサービスみたいに報じている。誰に対してのサービスなのかな？〇〇届けを出せば諸々のことは係が事務的に教えてくれる。母の時も、そうだった。当たり前なことだ！
祝日の老人の日を前にちょっとね。だいたい丹念に広報を見る人は高齢者が多いのに...
翺雲



編集後記

神奈川西部を震源とする地震があり台風10号は、ゆっくり大雨をもたらしながら進んで来る。

101年前の9月1日は関東大震災。

酷暑日は越えた。次々と起こる自然現象、物価の高騰の中、新札が出回る。

この夏、外国人観光客は過去最多。コロナの感染は広がっている。5類になり治療費は自己負担だ。

新学期スタート、秋空の元、一つ一つクリアして行きたい。

秋野

印刷用みどり通信を用意しています。

midori2shin@gmail.com

